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第３期四谷地区協議会会議録 

分科会名  役員会 開催回 第４回 

開催日 平成２２年９月１３日（月） 

出席者 区民 役員５名  職 員 ３名 

主な協議

のテーマ 

１，各分科会報告・連絡について 

２，自治基本条例検討会 

３，合同役員会の報告について 他 

会議内容 

主な意見 

第 1分科会 

 

 

四谷 

お宝さがし 

 

第２分科会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第３分科会 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 各分科会報告・連絡について 

 
○地域勉強会概要について   
９月１８日開催 第１部歴史博物館副館長によるレクチャー 
       第２部地域の方とガイドボランティアによる思い出話し等  

○四谷お宝さがし進捗情報について（報告） 
  １１月末日の締切に向け募集中 テーマーを絞った企画も検討中 

 
○四谷健康体操（若葉地区）に関する進捗状況 
９月８日マンション住人を対象にお試し講座を開催した。 
大変好評で、１０月より月２回開催することが決定された。 
（１０月は１３日・２７日開催予定） 

○特定高齢者の体操教室の見学報告 
新宿区の行なっている筋力向上のための体操教室の運営を参考にするため

に見学を行なった。 
○子育て応援事業（9月１２日）の報告 
・協議会、民生委員によるトン汁提供が大変好評。開始後１０分で１００食

に達した。来年は３００食の作成を検討中 

来場者 第１回 第２回 

全参加人数 １３９名 ２９５名 

内子ども人数 ７５名 １３０名 

○９月１日 ＰＴＡ一斉パトロール出陣に四谷子ども見守り隊も参加 

 
○内藤とうがらし関連の報告 
・地区協議会の推進するとうがらし栽培について東京新聞の記事になった。

・四谷中学のコミュニィテクラブでは「食べるラー油」の作成を行なった 

次回１０月１６日七味とうがらし作成のワークショップを行なう予定。 
・四谷大好きまつりではプロのとうがらし売りの興行師によるデモンストレ

ーションと、内藤とうがらしを使った七味が販売される。 
・とうがらしを地域で育てていけるよう３年かけて計画を推進する。 
・来年度は種から育てることを試みる。・年度末に報告書をまとめる予定。 
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防災・地域安
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○秋の花いっぱい運動の日程 
   四谷第６小学校・・１１月１日（月）１３：３０～１４：１５ 
   四谷小学校・・・・１１月５日（金）１３：３０～１５：０５ 

花苗はパンジーに決定  

 

○観光まちづくり 
 ・９月１８日の意見交換会概要について 

先月、歴史博物館を通して四谷のガイドを実際にされている方に案内して

いただいた。その場所毎の世界観を幅広い知識で説明いただいた。 
その時のガイドさんを招き案内を振返りながら意見交換会を行なう。 

 内 容 
・ガイドの魅力、世界観の演出 
・観光アドバイザーの先生にアドバイスをいただく 
・訪れた方が感銘をうけるような案内をする工夫  等 
・今年度は準備委員会として活動。来期正式に活動の形態を正式決定する。

 
『声』第３号発行について        
○進捗状況と変更点 
１０月末発行予定 
町会訪問ページを新コーナーとして掲載する  
第１回は例示として町会長が協議会に入っている町会（番衆・愛住）に依頼

伝えたい町会のよさ、わが町の自慢等をＰＲしていただく。 

 
○乳幼児救命講習会の開催について 
・１１月１７日四谷ひろば子育てサロンと協働で開催。 
○避難所訓練については「声」第４号で地域に発信を検討中 
○花園小学校区域避難所訓練に合同参加予定 
２ 各会報告・・・（代表委員より） 

・自治基本条例関連について 
協議会勉強会（１０月１９日１８：３０第１分科会内）開催について 
協議会委員に参加を呼びかける。 

→後日９月２１日第１分科会で町会長にも開催案内することが決定。 
※区町連では１０月５日説明がある予定 
区による四谷地域報告会は１２月１７日金１８：３０～予定 

 
３ その他   
●四谷地区役員合同連絡会（９月９日開催）の報告 
①地域防災安全総合型マップの提案 

現在花園小学校・四谷第６小学校地域点検マップを作成中だが、今後町会・防

犯サイトを共有化したホームページ作成について、ぜひ四谷地域（町会）に検

討していただきたいと提案があった。 
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合同役員会での工学院大学、グローバルリンク からの提案概要（参考） 

   各町会の活動情報及び防災・防犯活動をインターネット上で閲覧できるサービスを

無料で提供。防災マップは町中を歩き、危険な箇所を確認。それを地図に落とし、

危険箇所の写真閲覧もできる。各町会１名がユーザーID とパスワードを管理し、

毎年データを更新し、地域防災の最新情報を提供できる。 

【懸念する意見】 
・コストがかからない運営方法に懸念を感じる。詳しい説明を聞きたい。 
・企業が出資すると、昼間人口のパワーのある人達中心に考えその人達に便利

なように作成されるのではないかと懸念する。 
・パソコンの中で情報を得て、コミュニケーション不足がでてくるのではいか。

・備蓄倉庫の情報をネット上で手に入れた人が、まず優先して助けないといけ

ない災害弱者（高齢の方、病気の方など）を配慮しないで「我先に」と、行

動してしまうのではないか懸念する。 
・情報が先行してしまい弱者の顔が見えない町にしてはいけないと思う 
・インターネット世代が率先して情報を得て、避難所の（高齢の方などの）優

先場所を配慮せずに確保してしまうのではないか。 
【賛成であるが考慮すべき点について（検討課題）の意見】 
・このような流れ（情報ネットが作成できる）は四谷地域ではよい流れだと思

う。今後慎重に検討したい。 
・安全安心マップとして活用できればピーポー１１０番のマップを一緒にでき

る。このことは有意義。 
・避難所訓練の成果物を地域住民が情報を得ることができることは利点。  
・四谷地域において大きな問題。もともと、どこの地域は（有事に）ここにい

かないとだめと、区分けて話していくことはおかしい。災害に区分けはない。

・インターネット公開は地域にとってプラスなので推進を望むが皆が思いやり

のある行動をとっていただけるよう啓発すればよいのではないか。 
・地域の方が優先順位を理解し、まず思いやりを持っていただけるよう、しっ

かりと避難所運営協議会が打ち出せるよう努力することも必要かと思う。 
・助けて欲しい方、助けないと自力でたどり着けない方達がつまはじきされな

いよう、そのような情報（災害弱者）と配慮すべき点も掲載して欲しい。 
【その他の意見】 
・いざパニック時なった時、ネットで情報を見ただけでは解らないことがある。

災害が起こったときに実際にどのような行動を必要とするかは訓練が必要

だという認識を地域で持つことが必要。 
・災害時には日頃訓練に参加していない大規模マンションの住民が一斉に押し

寄せてくることや滞留者問題も想定される。・・避難所運営協議会には、そ

のような時の対応ができるようになることも求められている。 
・（緊急時の対応は）行政サービスではなく地域が担っていくものであること

を皆がしっかり認識すべき。物資を、もらって当然と受け取るだけではなく

（災害時の避難所運営等の）しくみ作りを理解することを大切にすべき。 
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【提案に対する今後の予定】 
町連 育成会 地区協議会と連携しながらすすめていく。 
近日、育成会全体会でグローバルリンクの説明が行なわれる予定。 

② 地域文化部地域調整課より １１月、１２月中にＮＰＯと地域の交流事業

（ＮＰＯと町会が気軽に知り合える場の提供）を四谷で開催したいとの要望が

あった。（「新宿ＮＰＯネットワーク協議会」の意向） 
第１回目は昨年戸塚管内で開催。第２回を四谷で開催希望。協議会・町会に

関ることなのでまず合同役員会で周知された。 
【目的】 四谷に関係する様々なＮＰＯ団体の支援の促進。 
町会、地域団体、ＮＰＯが一同に会して（カフェ形式）顔見知りになり協力

体制をとりそれぞれの活動の活性化を図る。 
【意見】 
・協議会の発足に立ち返るといろいろな団体とそのようなスタンスで活動する

べきだが確立していない現状がある。今回の様な企画はよいと思う。 
・ある程度紹介していただきＮＰＯの課題が合えば地区協議会や地域団体と連

携できるのではないか。 
・きっかけ（幅広い団体と顔合わせるお見合いのような場）をいつごろにどの

ような形で持つか今後具体的に提案して欲しい。 
・参加費５００円は疑問。飲んだり食べたりは不要ではないか  
→所長より地域調整に本日の意見を伝え、担当部署に開催に向け調整願う。

●その他事務局より 
①四谷保健福祉施設・清掃センター基本計画について（町会連絡会で周知済み）

図面で説明・・・完成２５年４月  
現在の主な検討課題及び検討事項等 
・建物内でゴミの積替え・換気塔を設置→向きなどを検討中。 
・利用者出口の振り分けを検討中。 
・北側植栽をつくり近隣に日陰を造らないよう配慮する。 
・近隣でのゴミ問題の迷惑、生涯学習館問題なども考慮していく。 
・４Ｆ行政会議室の使用は近隣町会を優遇して欲しい旨要望があった。  
・地域が利用しやすいように今後も検討していく。 
②協議会広報計画案（区）について 
・広報タブロイド版１５万部作成 ３月１５日発行予定 委託業者が記事編集

・希望取材（活動）を９月３０日までに（締切）要望する ・表紙 募集中 
・ふれあいフェスタで協議会ブースが設置される。 
（新宿しんちゃんとポラロイド写真撮影会を予定） 

③文学座営業係の来会 
地域の方に文学座を知っていただきたいと事務局に相談に来られた。 
意見 ・看板が表通りにない→地域の方がしらない  

・地域センターにも情報提供を行なう。 

次回日程   １０月１３日（水） １４：００～ 四谷特出会議室    



 - 5 - 

 


